

Les couronnes végétales égaiant portes et fenêtres au moment des fêtes. Fabriquées avec des matériaux naturels, trouvés dans le jardin ou dans ses environs, elles marquent les saisons sans avoir d'impact négatif sur l'environnement.

Leur réalisation est 100% gratuite et n'utilise ni colle, ni plastique, ni métal. Elle est facile et stimule l'imagination des petits comme des grands !



Photo : monjardinmamaison.maison-travaux.fr

1^{ère} étape : collecter des matériaux

Pour cela, rien de mieux qu'une promenade ! La nature fournit tout le matériel nécessaire.

Le végétal essentiel est celui qui constituera l'armature de la couronne. Les longues lianes de la clématite vigne-blanche sont tout indiquées pour cet usage. Elles poussent naturellement le long des haies, en lisière de forêt ou sur les friches. Depuis longtemps elles sont utilisées en vannerie sauvage.



Clématite des haies (*Clematis vitalba*)

Photos : planteset.com

Plusieurs mètres doivent être récoltés pour fabriquer une couronne large et épaisse. Quant aux éléments décoratifs, ce n'est pas le choix qui manque : feuilles, baies (en faisant attention à la toxicité de certaines), branches, pommes de pin, ..., chacun collectera ce qui lui plaît le plus.

2^{ème} étape : construire la structure de la couronne

Pour cela, les feuilles et fleurs se trouvant encore sur les lianes sont retirées. Ensuite, de grandes longueurs (plusieurs mètres) sont rassemblées. Dans un mouvement léger de torsion, elles sont enroulées sur elles-mêmes pour former un cercle. Le tout est noué grâce à une éclisse, c'est-à-dire une lame souple et encore fraîche de tige, obtenue par fendage (voir photo).



Photo : www.ruralsprout.com



Photo : www.ruralsprout.com



Photo : www.ruralsprout.com



Photo : paniernoisetier.wordpress.com

Les grandes étapes de construction d'une couronne

3^{ème} étape : décorer la couronne

Cela consiste simplement à y ajouter ses autres éléments décoratifs :

- soit en les entremêlant aux lianes de clématite (lierre, branches souples sapin, houx, if, ...),
- soit en les piquant dans la couronne (baies de rosier sur tige par exemple, physalis, voire pommes de pin « montées » sur fil de fer, ...).

D'anciennes décoration de Noël ou de Pâques, des rubans de récupération, voire de petits objets ou jouets suspendus par une ficelle, apporteront une touche de brillant ou d'originalité à cette couronne d'aspect très naturel.

Dans un esprit zéro déchets, les colles et les peintures (dorées ou non), seront quant à elles soigneusement évitées.

Une fois les fêtes terminées, les décorations pourront être rangées jusqu'à la prochaine occasion, et la couronne mise au compost !

Ainsi, chaque année, la tradition de suspendre une couronne sera renouvelée gratuitement et sans jeter le moindre déchet.



Photo : www.unmatinaujardin.fr